
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新任律政
司司長袁國強在接受傳媒訪問時表示，律政
司司長除了要與特首理念接近，更重要的是
保持獨立，為特區政府提供獨立的法律意
見，他上任後首要工作，是和律政司的同事
研究實施「零雙非」涉及的法律問題，並向
公眾交代。
袁國強在昨日《明報》刊出的專訪中表

示，他與特首梁振英認識多年，但一直無機
會共事，而梁給他的印象是有動力及有決心
做好事情，但強調自己加入建制，服務的是
香港，並非一個人，尤其身為律政司司長，
必須保持獨立，才能為特區政府提供獨立的
法律意見。

被問及在出任大律師公會主席期間，因身
兼廣東省政協委員而受到質疑，更被指在人
權、法治問題上「無聲」時，袁國強澄清，
公會出聲與否並不是他一人說了算的，他擔
任主席時執委會曾討論過公會定位，傾向在
重大事件才發聲，希望保證每次發表意見交
代立場時都可以獲得應有的重視。他又說，
政協崗位能夠做到的具體事情未必很多，但
能夠增加與內地溝通，有其正面意義。

修例迫覆核 不尊重法院
袁國強預告上任後其中一個首要工作，就

是要處理「雙非嬰」涉及的法律問題。他個
人雖未有具體想法，計劃先與律政司內的同

事研究再向公眾交代。不過，他強調，不認
同由港府《入境條例》迫使有人提出司法覆
核後再由終審法院裁決的做法，認為此舉
「不太尊重法院」，而《基本法》已肯定了司
法獨立。

港事港了最理想 難保不釋法
他坦言，不可能承諾在任何情況下都不會

提請釋法，但認為在一國兩制下，香港的法
律問題最理想還是在香港司法系統中解決。
袁國強早前已表明，上任後的工作計劃中

並不包括為《基本法》第二十三條立法。他
在訪問中補充，即使他要推動第二十三條立
法，立法內容一定要「過得市民，過得自
己」，令市民覺得基本權利是得到保障的，
否則即使立法會有足夠票數支持通過，到頭
來都只會帶來更壞後果，「自己找死」。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新任廉政專員白韞六昨晨
首天履新，昨午會見記者時表示，雖然近期接連有政府高
官和富商捲入貪污疑雲，但香港的貪污現象沒有惡化，過
去幾個月的貪污數字和過去差不多。他又強調，自己有法
律責任做好工作，無論是誰被舉報，他都會秉公處理。
白韞六在獲委任前，曾與候任特首梁振英及其他候任管

治團隊成員等會面，有人據此質疑他的中立。他昨日在廉
政公署總部大樓會見記者時回應說：「當時我是候任主要
官員，獲邀請和其他候任主要官員見一見面，認識一下—
知道究竟其他主要官員是哪位，並無談及廉署的工作。」
他又表示，梁振英是在5月中打電話給他，邀請他擔任廉

政專員。他覺得這份工作是一個挑戰，又有機會再為香港
服務，於是接受邀請。

與兩任特首無私交
被問及他跟前任特首曾蔭權和現任特首梁振英的交情時，白韞六

笑說：「我識佢（梁）—（行政）會議召集人，佢（梁）就唔識我
⋯⋯曾先生是我前任上司，梁先生是我現任上司，我們的關係是上
司、下屬關係，並沒甚麼私交。」
有記者則問到，廉署是否正在調查梁振英被指在選舉中發表失實

聲明的事件？白韞六強調，將個案內容外洩會違反《防貪條例》第
三十條和防礙司法公正，故他不會向任何人透露個案內容，但強調
「無論是哪一個人，如果他被舉報，而我們調查之後是有證據的
話，我們都會公正不阿地處理那件案件」。
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在第四屆特區政
府上任後第一

個工作天，各主要問責官員除出席行政會議
首次會議外，特首梁振英、政務司司長林鄭月娥、
財政司司長曾俊華等均在早上接受電台訪問，介紹
他們的施政理念。

公屋推出可縮短時間
張炳良昨日亦接受了電台訪問。他表示，香港有

三方面的房屋問題需要優先處理：一是確定整個房
屋政策的方向，即「房屋階梯」，包括公屋、居
屋、置安心的未來發展方向；二是重新啟動長遠房
屋策略，令大家可以掌握長遠房屋供應的預期；三
是研究可否縮短計劃在未來幾年推出的公屋的時
間，令市民早些上樓。
被問及梁振英在參選政綱中提出，讓一定數目的

白表申請者可在二手居屋市場毋須補地價購買居屋
時，他表示，自己對這個概念持正面的態度，值得
認真去考慮，「這是一個方法，可在短時間內令多

些居屋單位進入市場，讓一些有需要的人可以購買
到居所」。
他解釋，目前居屋補地價的做法，令許多居屋業

主不願賣出居屋單位，故相信免補地價的做法是一
新方法，令補價所需要的財政壓力小一些，對居屋
流轉性有幫助。不過，該建議也需要考慮一些操作
上和財政上的問題，例如對房委會的財務方面的影
響等。

改建工廈作青年旅舍
被問及私樓樓價居高不下的問題，張炳良坦言，

樓市「有上有落，時時發生」，政府會正視樓價、
租金高企的問題，但最關注的還是樓市會否大上大
落，以免影響民生，故特區政府不會推倒樓市，而
是採取均衡策略，針對置業艱難或住屋有困難的人
士，則提出政策去處理。
他說，目前的公屋輪候冊比較多需要處理的是單

身人士及年輕人的問題，上任後希望再做多一些，
如考慮改建工廈提供更多單身單位或青年旅舍，令
青年及單身人士快一點「上樓」也是一個重點。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港樓價仍然居高不下，房屋問題已成為新一屆

特區政府首要處理的問題。新任運輸及房屋局局長張炳良表示，會研究由特首梁

振英提出的、每年提供5,000個名額，讓白表申請者可在二手居屋市場毋須

補地價購買居屋的概念，又定出未來三大首要的房屋問題：即

確定房屋政策的階梯、重新啟動長遠房屋策略、

加快計劃內公屋的推出速度。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）財政司司長曾俊華昨日表態
支持增設副財政司長職位，及成立金融發展局，指前者有助
推廣新興產業，全力打造六大新興產業成為「明日之星」；
後者等同金融界的貿易發展局，有效集中資源統籌及協調金
融發展，以訂立更清晰焦點將本港金融地位步向更高水平。
曾俊華昨晨在接受電台訪問時表示，財政司工作範疇眾

多，新政府設立副財政司長，「多幾個人辦事絕非壞事」，尤
其特首梁振英相對重視產業發展，相信副財政司長上任後有
助推廣新興產業。被問及會計界立法會議員陳茂波被傳為副
財政司長熱門人選，他則說「人選不是我親自挑選」，但認為
陳茂波為人好，相信雙方合作愉快。
他又表示，金融發展局就像貿易發展局，有助集中資源統

籌及協調金融發展，協助金融界發展，將香港國際金融地位
提升至更高水平。不過，金發局並無投資公司的功能，「目
前，金融業發展由不同機構負責，金融事務局、金融管理局
以至證監會分掌不同角色，外匯基金部分更是專門投資高風
險，我不擔心（金發局）會演變及轉化類似新加坡主權基金
淡馬錫」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）政務司司長林鄭月娥在日前
落區時，提出要制定「十大民生工程」。她昨晨說明，十大民
生工程並非「隨口口翕」，而是一個有資源配合的，以回應市民
的訴求，重點是改善地區工程的硬件設施，及加強政府服
務，但目前未到可以公布具體工程的時間。
林鄭月娥昨晨在接受電台訪問時表示，聽到許多市民的訴

求，並據此提出「十大民生工程」，預計主要是從兩方面發
揮：一是硬件，尤其是地區小型工程，如很多市民關心的行
人天橋，又或是秀茂坪社區希望當局多建電梯塔；二是加強
政府服務配合，如改善急症室輪候時間太長等。
她又表示，關於將軍澳堆填區的臭味，當局短期的解決方

法是研究改善運輸過程的安排，她會親身到堆填區視察，和
相關部門協調，希望減少在運輸過程中的滋擾和臭味問題。

表白「無政治野心」
被問及曾說「無野心選

特首」時，林鄭月娥直
言，自己「不是一個很政
治掛帥的人」，而是務實、
做實事，喜歡當輔助角
色，而非「企到最高位、
做領導者」的人，「我真
的對於政治上無野心，因
此未來5年，我唯一工作目
標是輔助梁振英實現他的
施政理念，我是認同梁振
英的理念，現在需要穩中
求變，需要適度有為」。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）就特首梁振英前日落區時遇到
示威者衝擊，政務司司長林鄭月娥昨晨表示，倘問責官員每次落
區都遇到類似的衝擊，而非以理性、和平的討論，或會阻礙問責
團隊持之以恆落區的承諾，亦令市民不敢參與，無從表達訴求。
林鄭月娥昨晨在接受電台訪問時表示，倘有市民覺得香港的核

心價值已動搖或受到猜測，特區政府就有需要與市民溝通，釋除
市民疑慮，當局會持之以恆，透過落區、探訪、座談去了解民
意。她強調，問責官員不會因此而害怕，但坦言落區遇到衝擊，
會令有意出席的市民卻步，擔心會受傷或沒有發表意見的機會，
希望整個社會反思。

黃錦星不會「怕了」
財政司司長曾俊華昨晨在接受電台訪問時亦指出，特區政府會

非常重視市民意見，並適時研究政策配合訴求，未來亦會繼續落
區，「香港市民有不同模式表達意見，政府聽取社會意見後，會
研究在政策上配合市民需求」。前天有份落區的環境局局長黃錦

星亦表示，落區令他發現有不少人支持政府推行新政策，同時也
會有不同的聲音，衝擊事件不會令他「怕了落區」，問責團隊會
以更虛心的態度去做為民造福的政策。

李慧 籲莫擾他人
民建聯主席譚耀宗說，有人干擾問責局長落區，是一件令人遺

憾的事，希望所有請願遊行示威均可以在理性、和平下進行。行

會成員、民建聯副主席李慧 支持政府新團隊多落區，讓市民能
夠直接向官員反應意見。她呼籲示威者不要影響其他市民表達意
見的權利，又認為問責官員落區的安排有改善的空間。
基本法委員會副主任梁愛詩認為，新政府上任初期已表達願意

聆聽民意，市民應好好利用機會表達意見，「不論滿意或不滿
意，（市民）都有機會表達，叫囂、嘈吵係無用的」，並認為大
家應該給予新政府時間，觀察施政表現能否急市民所急。

衝擊落區阻他人表達

白表申請者入息資產上限
家庭人數 每月入息限額(元) 資產限額(元) 

1人 13,500 265,000 

2-8人 27,000 530,000

9人 27,900 572,000 

10人或以上 29,080 616,000 

註：入息限額已扣除強積金。長者住戶資產限額：

1人為374,000元，3人為660,000元，4人為

768,000元。 資料來源：房委會

財爺料金發局提升港地位
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袁國強首重實施零雙非

中共北京市第十一
次代表大會，現任
市委副書記、市長

郭金龍當選北京市委書
記，接替已到退休年齡
的劉淇。北京是內地31
個省級黨委中最後一個
換屆的行政區。

詳刊A6

要
聞郭

金
龍
任
書
記

京
十
八
大
換
屆

上周歐盟峰會的救
市措施令市場氣氛
稍回暖，但不利因

素旋即到來。歐元區製
造業上月急劇萎縮，失
業 率 達 破 紀 錄 的
11 . 1%，顯示經濟惡
化，令減息壓力更大。

詳刊A7

要
聞減

息
壓
力
加
大

歐
洲
經
濟
惡
化

美國司法部前日宣
布，英國製藥巨頭
葛 蘭 素 史 克

(GlaxoSmithKline)就非法
推廣及銷售藥物等3項
指控認罪，並同意支付
30億美元(約233億港元)
和解。

詳刊A15

國
際要

賠
30
億
美
元

葛
蘭
素
被
起
訴

一輛滿載乘客小巴
昨凌晨駛至康樂園
對開粉嶺公路橋面

時，司機報稱見閃「白
光」疑被「影快相」，
致分神猛撞停在前方亮
起閃燈的警車，小巴乘
客1死8傷。

詳刊A24

港
聞乘

客
一
死
八
傷

小
巴
猛
撞
警
車

市場憧憬歐洲減息
及人行再下調存款
準備金率，港股收

升294點報19,735點，但
成交僅498億元。分析
認為，港股成交不足，
顯示投資者未肯放膽入
市。

詳刊B2

財
經

指
逼
近
二
萬

憧
憬
歐
洲
內
地
放
水 下次攪珠日期：7月5日

頭獎：無人中

二獎：$1,034,790 (1.5注中)

三獎：$56,310 (73.5注中)

多寶：$13,358,005

版 面 導 讀

6 10 12 14 31 38 20
7月3日(第12/076期) 攪珠結果


